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La période estivale se termine, et j’espère 
que les moments de vacances vous auront 
été bénéfiques pour entamer la rentrée 
sereinement. C’est d’ailleurs durant l’été 
que nous pouvons apprécier tous les 
bienfaits que peut nous apporter l’eau.

L’eau est sûrement la plus grande richesse 
qui soit au monde et pourtant elle se 
raréfie. Même notre beau pays de Béarn 
très arrosé n’est pas à l’abri d’une pénurie.

Cette ressource naturelle fondamentale 
à la vie doit être gérée avec prudence 
et bon sens pour anticiper les effets du 
réchauffement climatique et de la demande 
croissante des activités humaines. Nous 
devons penser à garantir sa préservation 
pour les générations futures.

Il ne s’agit plus seulement de lutter 
contre le gaspillage de l’eau, mais bien 
d’économiser son usage tout en assurant 
le confort de chacun. Le dossier central 
qui vous est proposé dans le bulletin 
est une information sur la situation 
locale de la ressource en eau pour 
partager sur nos capacités et nos actions 
menées sur le territoire. Ce n’est que 
par une prise de conscience collective 
qu’ensemble, nous mettrons en place 
une gestion responsable de l’eau.

Je vous souhaite une très 
bonne rentrée à tous !

Stéphane Bonnassiolle 
Maire de Montardon

— Stéphane 
BONNASSIOLLE,
Maire

Des travaux de création d’un trottoir ont lieu sur la route de 
la mairie, depuis le parking de l’église jusqu’à l’intersection 

du chemin Soum de Coste avec le chemin Bareilles. La première 
tranche des travaux s’est déroulée du 23 juillet au 2 août. Ils 
reprennent le 2 septembre pour se terminer mi-novembre. Durant 
ces travaux, la route de la mairie sera ouverte en semaine à 
partir de 17 h 30 jusqu’à 8 h 30 du matin et le week-end.

L’itinéraire à privilégier durant ces travaux (voir plan) : prendre 
le chemin Birabens puis le chemin du Bois et enfin le chemin 
Penouilh pour rallier le centre du village ou contourner par la 
RD 706 et la RD 707.

Les travaux s'étendent du parking de l’église jusqu’à l’intersection 
du chemin Soum de Coste avec le chemin Bareilles.

Une circulation perturbée  
sur la route de la mairie

La Municipalité rappelle les bonnes manières concernant les nuisances sonores

158 071,20 € TTC
montant total des travaux

Afin de respecter le repos et la tranquillité du voisinage, 
les travaux générateurs de nuisances sonores (tondeuse 
à gazon, tronçonneuse, perceuse….) sont à exécuter 
uniquement :

• les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h30  
à 19h30,

• les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h,
• les dimanches et jours fériés de 10h à 12h.

Les entreprises et autres professionnels sont autorisés de 
7h à 20h du lundi au samedi.

Tout type de bruit (domestique lié à une activité 
professionnelle culturelle sportive ou de loisirs) ne doit 
pas porter atteinte à la tranquillité du voisinage de jour 
comme de nuit.

245 enfants sont inscrits 
à l'école de Montardon
Élémentaire
155 enfants sont inscrits en élémentaire, soit trois de plus que l’an 
passé. Le nombre de classe reste inchangé, les élèves seront en 
moyenne 25.83 répartis dans les 6 classes. Un voyage scolaire est 
déjà au programme pour le mois d’octobre. Les élèves de CM1 et 
de CM2 se rendront du 14 au 18 octobre en Auvergne, un voyage 
qui aura bien sûr comme thème, « Les volcans ». Il faut savoir que 
la mairie participe au financement de ce voyage, à hauteur de 80 € 
par enfant, et aide certaines familles par le biais du CCAS.

Cantine : un nouveau prestataire pour la rentrée
L’an dernier, le prestataire concernant la cantine était la société 
« Ansamble », basée à Pomps. « Notre contrat avec la société 
« Ansamble » avait une durée d’un an seulement. Début juillet, 
le conseil municipal a décidé de choisir la société API comme 
prestataire, plus proche et partenaire de l'intercommunalité », 
confie Céline Hialé, 1re adjointe au maire en charge du scolaire. C'est 
donc une société du territoire qui a été choisie, et qui s'engage 
dans une démarche de valorisation de produits locaux.

Deux nouveautés pour cette rentrée
Le Conseil Municipal des Enfants a été renouvelé en fin d'année 
scolaire afin de faciliter la mise en place et le suivi de projets dès 
la rentrée de septembre.

Les deux écoles, élémentaire et maternelle, ont présenté lors 
du dernier conseil d'école une charte proposée par l'éducation 
nationale. Cette charte « école-famille » sera signée à la rentrée par 
toutes les familles. Elle a pour objectif de renforcer la coopération 
entre les familles et l'école.

Maternelle
90 enfants sont accueillis à l’école maternelle ce lundi 2 septembre, 
soit cinq de plus que l’an dernier. La 4e classe est maintenue, elle 
est assurée par un enseignant stagiaire.

—   Comme en 2023, on attend 
beaucoup de monde devant le portail 
de l’école le jour de la rentrée
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Le point sur les finances : 
c’est toujours dans le vert !

Le budget de la commune a été voté à l’unanimité. La présentation faite par Stéphane Bonnassiolle, le maire 
de la commune, démontre encore une fois l'excellente santé financière de la commune.

Le budget de la commune fait état d’une vue d’ensemble de 3,59 millions d’euros (2,36 millions d'euros pour la section 
de Fonctionnement et 1,22 million d’euros pour la section d’Investissement) soit un budget en légère hausse sur les deux 
sections, comparé à celui de 2023. Les taux de la fiscalité locale restent inchangés.

La capacité de désendettement de la commune reste inférieure à 2 ans
L'encours de la dette était de 888 687 € au 31/12/2023. En 2038 la commune aura remboursé la totalité de la dette.  
La capacité de désendettement est inférieure à 2 ans, quand la zone dangereuse se situe entre 11 et 12 ans. La maîtrise 
des dépenses de fonctionnement fait suite aux efforts de gestion engagés depuis le début du mandat. Elle va permettre 
de favoriser les investissements pour les deux prochaines années.

(à l’exception du Centre de Loisirs « Les 
Marches du Béarn ») montant dont une 
large part bénéficie au Comité des Fêtes

Bâtiments communaux
52 900 €

Micro-Folie
210 000 €

Chemoin Penouilh
22 955 €

Voirie
208 500 €

Groupe scolaire
27 500 €

Équipement agricole
69 500 €

Associations
33 000 €

aménagement du hangar 
Saint Germain, de la 
centrale d’accès de la salle 
polyvalente et le chéneau 
de l’école maternelle, entre 
autres

acquisition d’un tracteur 
et d’une banqueteuse

principalement 
frais d’études 
pour la réfection 
du groupe 
scolaire

réfection, 
aménagement des 
bâtis et achat de 
mobilier pour le 
musée numérique

finalisation de 
l’aménagement du chemin 
Penouilh (voie cyclable et 
chemin piétonnier)

aménagements d’un chemin 
piétonnier le long de la RD806, 
d’un chaussidou chemin Lanots 
et de réfection de chaussées 
chemins Tambourré, Dous 
Arrious, de Las Plagnes

Et il s’en souviendra longtemps Thierry Gadou de ce lundi 
20 mai. Notre ancien basketteur, médaillé d'argent aux 

jeux olympiques de Sydney en 2000, a allumé son flambeau 
avec celui du tennisman Guy Forget. Quelques centaines 
de mettre plus loin, Thierry Gadou a allumé celui du para-
triathlète Palois Ahmed Andaloussi qui avait été retenu comme 
dernier relayeur et qui a embrasé le chaudron installé au 
palais Beaumont.

Thierry Gadou, 
2e adjoint au maire, 
a porté la flamme Olympique

— Thierry Gadou, à gauche, a reçu la flamme des 
mains du tennisman Guy Forget 

Montardon compte  
20 associations proposant  
une quarantaine d'activités 
C'est dans la toute nouvelle salle de la « Micro-folie », 
que Céline Hialé, 1re adjointe au maire en charge 
de la vie associative, a réuni le monde associatif 
Montardonnais, le jeudi 20 juin, pour la traditionnelle 
réunion de fin d'année qui permet notamment de 
faire le point sur le planning d'occupation des salles 
communales. Suite à la destruction du préfabriqué qui 
était situé à l'entrée du village, il a fallu s'organiser et 
être conciliant. « Le bilan de l'année est très positif. 
Nous enregistrons sur Montardon, une nouvelle 
association qui va gérer la "Micro folie" et dont 
le président est Vincent Betriu. Le foyer propose 
quant à lui deux nouvelles activités : le roller et les 
échecs », confie Céline Hiale dont les membres de sa 
commission étaient présents à cette réunion.

— Les responsables d'associations et de sections 
du foyer rural ont assisté à cette réunion

UNE SUPÉRETTE AVEC 
DES PRODUITS LOCAUX

Richard Quétand et 
Anthony Fédrigo sont 

associés. Anciens de la 
grande distribution, ils 
gèrent ensemble les 
enseignes « Spar » 
de Thèze et d’Astis. 
Vous n’êtes pas sans 
savoir, que l’enseigne 
locale va s’implanter 

durant le 2e semestre 
2025, dans le nouveau 

« Le Centre des Arrious », 
en cours de construction 
et qui accueillera d’autres 
commerces.

« Nous fonctionnons avec environ 60 producteurs locaux, 
notamment pour la viande et les fruits et légumes. Tout ce que 
l’on peut faire en direct, nous le faisons. Concernant les prix, 
nous sommes imbattables sur les prix des produits locaux, 
nous pratiquons des marges inférieures à celles pratiquées la 
grande distribution », souligne Anthony Fédrigo qui sera le 
gérant du Spar de Montardon. Les clients retrouveront dans 
ce magasin, tous les bons produits Béarnais (Viande, volaille, 
charcuterie, fromage, Pastis d’Amélie, chocolat Verdier…). À 
noter que les fruits et légumes arriveront directement d’Assat. 
À l’extérieur, les clients trouveront une laverie automatique, 
un dépôt de gaz et peut-être un espace pour le retrait des 
colis qui actuellement est en cours de validation. Pour ne 
rien gâcher, cette ouverture de magasin va générer trois 
créations d’emplois. Le magasin, qui proposera une surface 
de vente de 150 m², sera ouvert du lundi au samedi ainsi que 
le dimanche matin.

— Anthony Fédrigo (à gauche) et 
Richard Quétand, ouvriront un 3e 
magasin Spar à Montardon en 2025
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Un programme 
d’économie d’eau qui 
vise à faire baisser les 
prélèvements dans la 
ressource en eau de 
11 % d’ici fin 2026

C’est lors du conseil 
communautaire de juin, que 
le syndicat des eaux Luys et 
Gabas Lées (SELGL), présidé 
par Gilles BRUNET, également 
1er adjoint de la commune de 
Caubios-Loos, a présenté son 
programme d’économies d’eau et 
de maîtrise des consommations, 
un sujet d’actualité on ne peut 
plus à prendre au sérieux. Notre 
territoire, certes, plus vert que 
certains, ne néglige pas le sujet  
et le SELGL encore moins.  
Son programme d’économies 
d’eau et de maîtrise des 
consommations a été élaboré 
en cohérence avec le contexte 
national et local. Si la directive 
« Cadre Eau », et la sécheresse 
historique de 2022 ont été prises 
en compte, les études cadre 
régionales réalisées (ADOUR 2050) 
ou en cours (PROSPECTIV’EAU 
Béarn), l’ont également été.

Pour le SELGL, toutes ces études et observations démontrent 
que l’alimentation en eau potable du Béarn va être impactée 
par le réchauffement climatique dans les prochaines années. 

La qualité de l’eau va potentiellement se dégrader avec l’élévation 
de la température de l’eau et une diminution de la teneur en 
oxygène. La quantité d’eau disponible sera plus limitée, c’est 
donc dès aujourd’hui que les comportements doivent changer. 
Les sources et les rivières vont afficher des étiages plus sévères et 
plus longs (enneigement plus haut et plus limité, périodes sans 
pluviométrie plus longues) et les nappes souterraines devront 
avoir plus de mal à se recharger.

La situation hydrologique à l’étiage sur le bassin Adour Garonne 
montre déjà un déficit de 200 à 250 millions de mètres cubes (Mm3) 
et la projection sur 2050 n’est pas spécialement optimiste avec 
1 000 à 1 200 Mm3 de déficit. Ces conséquences sont estimées 
avec un cumul de précipitations annuelles constant ! Des 
phénomènes extrêmes plus fréquents entraîneront également un 
effet d’évapotranspiration plus important. Heureusement, toutes 
les ressources en eau ne réagissent pas de la même manière 
aux évolutions climatiques. 
Certaines ressources sont peu 
influencées par la pluviométrie 
et pourront être disponibles 
d u r a b l e m e n t  c o m m e 
aujourd’hui (nappes profondes) 
D’autres devraient connaître des 
indisponibilités ponctuelles 
ou durables (sources, rivières, 
nappes alluviales). Mais 
l’indisponibilité de certaines 
ressources impactera tous les territoires : la solidarité territoriale 
devra être renforcée et une gestion sobre et responsable de 
la ressource en eau sera exigée partout. Sur le long terme, 
même les ressources peu vulnérables aujourd’hui pourraient 
être sous tension.

Environ 3 200 000 m3 d’eau sont prélevés chaque année par le 
syndicat de production d’eau potable PYREN’EAU pour alimenter 
le territoire de la CCLB. Le SELGL s’engage dès à présent à 
réduire les pertes sur le réseau public et à sensibiliser tous les 
usagers. Le syndicat constate aujourd’hui une diminution des 
pertes sur ses réseaux. « Nos pertes en eau sur les réseaux 
ont diminué de près de 35 % sur les 3 dernières années, notre 
rendement s’établit sur tout le territoire bien au-dessus du seuil 
réglementaire et nous visons l’atteinte puis le maintien d’un 
indice de perte inférieur à 1,5 m3/j et par km. Cela nécessite un 
travail quotidien dans la recherche active des fuites puis de leur 

réparation, et l’investissement de plus de 80 % de nos recettes de 
vente d’eau pour assurer le renouvellement de nos 1530 km de 
canalisations ! » confie M. Locardel (Vice-président du SELGL en 
charge de l’Eau et maire de Bouillon). Et cela devrait continuer à 
s’améliorer car environ 18 km de réseau sont renouvelés chaque 
année avec des matériaux dont les durées de vie sont bien plus 
importantes que celles des matériaux utilisés autrefois.

Dans ce contexte, le SELGL a mené dès 2022 des réflexions 
concernant la maîtrise de tous les points de consommation 
d’eau potable sur son territoire (93 communes), ainsi que sur 
les usages publics de l’eau, et a répondu à un appel à projet 
de l’Agence de l’Eau en septembre 2023.

Il a lancé un programme ambitieux et 
novateur d’économie et de maîtrise 

des consommations d’eau potable 
afin d’identifier tous les usages 
de l’eau potable et les potentiels 
d’économie, réfléchir aux possibilités 
de substitution de l’eau potable par 

d’autres ressources (eaux pluviales, 
réutilisation des eaux usées traitées, etc.) et 

sensibiliser l’ensemble des usagers et acteurs 
du territoire pour un engagement conjoint dans la protection 
de la ressource en eau.

Ce travail mené vise une économie d’eau de 400 000 m3/an et 
une baisse des prélèvements d’environ 11 % d’ici fin 2026. Il 
est estimé à 300 000 €, dont 50 % seraient subventionnés par 
l’Agence de l’Eau Adour Garonne, et 6 % par le Département 
des Pyrénées-Atlantiques.

Nos pertes en eau sur les réseaux ont diminué 
de près de 35 % sur les 3 dernières années

Dossier
PYREN’EAU, syndicat producteur 
d’eau potable
Créé en 1963 pour desservir le Nord-Est Pau, 
PYREN’EAU rayonne aujourd’hui sur un territoire qui 
s’étend sur trois départements : Pyrénées-Atlantiques, 
Gers et Hautes-Pyrénées. L’histoire de ce syndicat s’est 
construite autour des principes de mutualisation et de 
solidarité entre les territoires, afin de garantir à tous 
une eau potable de qualité : l’eau des Pyrénées. Leur 
mission principale consiste à assurer les étapes de 
captage, de traitement, de stockage et de transport 
d’eau potable jusqu’aux réseaux des distributeurs (le 
SELGL pour la commune de Montardon par exemple).

Afin de sécuriser cet approvisionnement en eau, 
PYREN’EAU réalise des études prospectives 
(recherches de nouvelles ressources, interconnexions 
entre plusieurs territoires, schémas directeurs, …) 
pour assurer une production d’eau toujours conforme 
aux normes de qualité et en quantité suffisante pour 
l’ensemble du territoire.

D’où provient l’eau que l’on boit à Montardon ? 
3 forages situés en bordure du gave de Pau à Baudreix 
permettent l’alimentation en eau potable du bassin de 
population du Luys Gabas Lées (hors secteur Arzacq).

L’eau pompée dans la nappe du gave, transite 
par l’usine d’eau potable de Bordes ; elle est alors 
contrôlée et traitée (chloration) avant d’être stockée 
aux réservoirs de la Maison de l’eau à Buros. Le 
syndicat de distribution Luys Gabas Lées prend ensuite 
le relais pour la distribution à chaque abonné.

18 km
de réseau sont 
renouvelés chaque 
année avec des 
matériaux

4
sites de 
production gérés 
par PYREN'EAU 
sur l'ensemble 
du territoire

sont produits par 
PYREN'EAU pour 
le secteur du 
SELGL

3 Mm3
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Montardon a présenté sa « Micro-Folie »
Le musée numérique et l'espace culturel qui forment « La 

Micro-Folie », seront opérationnels pour la rentrée. Pour 
faire fonctionner cette très belle machine il faut du monde aux 
commandes. C'est Rémi De Buttet, directeur adjoint du CLSH 
de Montardon, qui pilotera la machine, il en sera le coordinateur. 
Mais il ne sera pas seul, il sera assisté par Charline Sales, la 
nouvelle animatrice et par tout un collectif regroupé dans la toute 
nouvelle association « Mont'Art », présidée par Vincent Betriu.

Un collectif en charge de la programmation
Montardon n'est pas la première commune à recevoir une Micro-
Folie. Il y en a d'autres à Mourenx, à Pau et à Soustons. « Mais 
ce qui rend la démarche de notre commune particulière, c'est la 
volonté de la municipalité de confier les choix de programmation 
culturelle à un collectif de citoyens », confie Vincent Betriu, le 
président de l'association « Mont'Art » qui proposera donc la 
programmation culturelle de la « Micro-Folie » de Montardon, la 
gestion de l'équipement restant à la charge de la municipalité. À 
noter que les membres de cette association sont des particuliers 
mais aussi des représentants de l'École et du Lycée Agricole. 
L'adhésion est bien sûr ouverte à tous, particuliers et structures 
intéressées.

Située dans l'ancienne salle de Bridge, cette « Micro-Folie » a 
pour but de créer des passerelles culturelles entre la commune, 
le territoire et le reste du monde, de stimuler la créativité et 
l’innovation, autour de la coopération et l’échange des savoirs, 
et enfin, de favoriser le lien social, la sensibilisation aux arts 
et aux pratiques artistiques. Lors de la réunion annuelle des 

associations qui se déroulait le jeudi 20 juin, Rémi De Buttet a fait 
une petite démonstration de son outil de travail et franchement, 
c'est bluffant !

Véritable plateforme culturelle de proximité, le réseau Micro-
Folie permet de rendre la culture accessible à tous en réunissant 
plusieurs milliers de chefs-d’œuvre de nombreuses institutions 
et musées régionaux, nationaux et internationaux. À noter que 
le projet « Micro-Folie » est un dispositif culturel de proximité 
porté par le ministère de la Culture et coordonné par La Villette 
en lien avec 12 établissements nationaux fondateurs. Ce musée 
numérique est un dispositif innovant composé d’un écran géant, 
sur lequel est diffusé un film scénarisant les œuvres des institutions 
partenaires. Une quinzaine de tablettes synchronisées (une pour 
deux participants), offrent des contenus complémentaires sur les 
œuvres diffusées. Ces contenus peuvent être de plusieurs types : 
peinture, sculpture, design, architecture, vidéos scientifiques, 
concert, théâtre, danse, etc. Cet espace numérique est modulable 
et devient rapidement un espace culturel pouvant accueillir 
diverses activités (jeux, conférence, jeux familiaux, exposition…). 
Quant à l'espace culturel, il servira à favoriser la création en 
partenariat avec les artistes locaux. Il servira également à animer 
les territoires en devenant un lieu d’échange et de convivialité. 
Un espace extérieur est prévu pour des rencontres, des débats 
et des jeux (pétanque, ping-pong, etc.). À noter que toutes les 
écoles de la communauté de Communes des Luys en Béarn, le 
Lycée agricole, le collège, l'espace jeune du centre social et le 
public pourront avoir accès à ce fabuleux outil culturel.

— Rémi De Buttet (à gauche) a expliqué aux associations 
de la commune, le fonctionnement de la "Micro-Folie"

Bourret et châtaignes, 
le samedi 19 octobre

Samedi 19 octobre 
à 19 h 00 dans la 
salle polyvalente 
de la commune, 
« Los Esvagats » 
convient toutes les 
Montardonnaises et 
tous les Montardonnais 
à une soirée bourret et 
châtaignes grillées. « Nous vous proposons pour 
l’occasion, une soirée cabaret avec « Lyzamary 
Cabaret ! » annonce Serge Souby, le président de 
« Los Esvagats ». Les danseuses venues de Capbreton 
savent mettre en valeur leur corps et dansent avec 
des accessoires tels que chaise, canne, boa, etc. Sexy 
attitude attendue !

Participation libre
Cette soirée sera animée par « Lyzamary Cabaret ! ».

Le mercredi 25 juin, 140 enfants venus de la plupart des centres 
de Loisirs de la Communauté de Communes des Luys en 

Béarn (CCLB) (Arzacq, Garlin, Serres-Castet, Navailles-Angos 
et Montardon) se sont retrouvés à Montardon.

« C’était l’occasion parfaite de faire une réunion intercentre de 
Loisirs, car depuis le Covid, nous n’avions plus trop échangé 
entre nous », confie Rémi De Buttet, directeur adjoint du centre 
de Loirs Montardonnais « Les marches du Béarn ». Pour cette 
journée, chaque Centre de Loisirs avait créé sa propre banderole 
et l’un des cinq anneaux olympiques qui ont été accrochés sur 
le mur de l’école de musique.

Les enfants des centres  
de loisirs du territoire  
ont été sensibilisés  
aux jeux olympiques

140 enfants venus des centres de loisirs 
de la CCLB se sont retrouvés autour 
du sport olympique

LE FORUM DES ASSOCIATIONS 
AURA LIEU LE SAMEDI 7 SEPTEMBRE

L’Association « Los Esvagats » organisera le 16e forum des 
associations de la commune le samedi 7 septembre de 10 h 00 

à 12 h 30, en extérieur, au niveau de la salle polyvalente. Ce 
sera l’occasion pour les nouveaux arrivants de venir découvrir 
les activités, sportives, culturelles et de loisirs proposées 
par les associations Montardonnaises et par les associations 
appartenant à la Communauté de Communes des Luys en Béarn. 
Les inscriptions ou les réinscriptions dans les clubs, pourront 
se faire ce jour-là. À noter qu'une trentaine d'associations sont 
invitées à ce forum. 

Un conseil d’administration de 16 membres a été élu : 
Palmiro Colicchio, Emilie Beugnies, Sylvie Feugas, Delphine 
Jean, Stéphanie Betriu, Vincent Betriu, Frédéric Dumont, 
Baptiste Bonnassiolle, Nathalie Soulerot, Amélie Neyron, 
Jean-Pierre Lafon Manescau, Nelly Pfeill, Marie Claude 
Coudure, Juliette Dumont.

Le présent conseil est complété par deux représentants 
désignés par la municipalité de Montardon. 
Titulaire : Sylvia Pizel
Suppléante : Fanny Coudure

Un bureau de 4 membres a été élu :
Vincent Betriu : Président
Emilie Beugnies : Vice-Présidente
Delphine Jean : Trésorière
Palmiro Colicchio : Secrétaire
Rémi de Butet : Médiateur
Charline Sales : Animatrice

Ouverture officielle :
Le  samedi 21 septembre pour la journée du patrimoine
Ouverture public et scolaire : le mardi 24 septembre
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Trois jours de liesse à Montardon
Montardon sera en fête le vendredi 27, samedi 28 et dimanche 29 septembre. Ce sera une première 
pour le tout nouveau comité des fêtes présidé par Julien Latapie. Ce nouveau comité a déjà prouvé 
de quoi il était capable à l’occasion du barbecue proposé aux Montardonnais le 5 juillet. Maintenant, 
on passe aux choses sérieuses avec l’organisation des fêtes patronales de la Saint-Michel.

C’est avec la traditionnelle remise des clefs du village que 
les festivités seront lancées le vendredi 27 septembre 

vers 19 h 00 ! À cette occasion, c’est la Banda « Ça dépend 
des jours » qui sera en charge de l’animation.

Comme l’an passé, le traditionnel repas du vendredi soir 
sera servi tout au long de la soirée de façon continue. En 
clair, vous mangez quand vous le voulez ! Les réservations se 
feront par le biais du programme distribué prochainement 
par le comité des fêtes. Le groupe « Acoustik Softness » 
animera cette soirée qui s’annonce extrêmement festive. 
Le samedi sera placé sous le signe du sport (entraînement 
de rugby, judo, VTT, marche). On relève des nouveautés 
dans le programme avec une démonstration faite par les 
pompiers de Navailles-Angos et une boum pour les petits !

Le soir, le repas sera assuré par les membres de la Pelote 
Montardonnaise. Vers 22 h 30 un feu d’artifice sera tiré depuis 
la place des Pyrénées. À l’issue, place à la musique avec 
le podium Festisud. Le dimanche restera dans la tradition 
avec le dépôt de gerbe au monument aux morts, et l’apéritif 
offert par la municipalité.

Vendredi 27 septembre
19 h 00 : remise des clefs au comité des fêtes par le 
maire de la commune
19 h 15 : apéritif animé par la banda « Ça dépend 
des jours »
À partir de 19 h 00 et jusqu’à 22 h 00 : apéritif au 
bar puis repas préparé par le comité des fêtes (servi 
en continu, sur réservation)
En soirée : concert avec « Acoustik Softness »
02 h 00 : fin de soirée

Samedi 28 septembre
8 h 00 - 13 h 00 : marché hebdomadaire avec 
possibilité de restauration
9 h 00 – 12 h 00 : entraînement de rugby et 
découverte du Judo au dojo
10 h 00 : démonstration de manœuvre par les 
pompiers de Navailles-Angos
14 h 00 : randonnée familiale en VTT organisée par 
l’association MontardonAccro’Bike. Inscriptions sur 
place
14 h 30 : Marche organisée par le foyer rural
15 h 00 : boum pour les petits
À partir de 19 h 00 : repas organisé par la pelote. Pas 
de réservation, tickets à retirer sur place
22 h 30 : feu d’artifice
23 h 00 : bal avec le podium Festisud
02 h 00 : fin de soirée

Dimanche 29 septembre
10 h 30 : dépôt de gerbe aux monuments aux morts.
11 h 00 : messe en l’église Saint-Michel
À partir de 12 h 00 : apéritif organisé et servi par la 
municipalité avec animations musicales
13 h 00 : restauration sur place (food-trucks)

— Le nouveau comité des 
fêtes redonne de l’élan à 

la commune

Malgré une météo très humide, qui a 
obligé les organisateurs (APE) à se replier 

à l'intérieur de la salle polyvalente, ils ont été 
très nombreux à venir en famille pour participer à la 
Kermesse de l'école qui s'est déroulée le samedi 22 
juin dans l'après-midi. Présidée par Audrey Estival, 
l'Association des Parents d'Élèves Montardonnaise 
a démontré une fois de plus tout son savoir-faire et 
toute son efficacité.

ENCORE ET TOUJOURS 
UN GROS SUCCÈS POUR 
LA KERMESSE DE L'APE

Programme

Le judo Club de Montardon fêtait 
ses 40 ans d'existence le samedi 
13 avril à la salle polyvalente 
transformée, pour l'occasion, 
en un immense Dojo. Les 
anciens avaient répondu présent 
à l'invitation du président Didier 
Bonnassiolle. La fête fut grandiose, 
65 judokas en tenue sont venus 
faire des démonstrations sous la 
houlette de la professeure du club, 
Fabienne Esposito ceinture noire 6e 
dan, une distinction qui lui permet 
d’intégrer le cercle des plus haut 
gradés de la discipline et de donner 
un crédit non négligeable au club 
Montardonnais. Le goûter pour les 
petits et grand, animé par la banda 
« Ça dépend des jours »ainsi que 
le spectacle de magie proposé 
par DANELYS qui ont suivi, ont 
ravi l'assemblée. En soirée, 160 
convives s’étaient retrouvés autour 
de la table.

Un peu d'histoire
Ce club de judo, nommé à sa 
création "Judo club Montardonnais 
Pyrénéen" a été créé en 1982 par 
la famille Ferrandez.

« Au début, notre dojo était un 
préfabriqué où il faisait bon 
pratiquer le judo et boire un verre de 
sirop de grenadine ou de menthe en 
fin d'entraînement ! », confie avec 
un large sourire Alain Ferrandez 
qui n'aurait raté cet anniversaire 
pour rien au monde. Pour des 
raisons personnelles, la famille 
Ferrandez a été contrainte d'arrêter 
l'aventure en 1992. Le club a été 
repris par l'emblématique Didier 
Bonnassiolle, toujours président. 
Le judo club Montardonnais est 
donc né en 1992, il a su former un 
grand nombre de ceintures noires.
La convivialité de ce club n'est plus 
à démontrer, c'est tout simplement 
son ADN.

40 ans du club de 
judo, ça se fête !

MONTARDON S’EST ENFLAMMÉ 
AVEC SES JEUX OLYMPIQUES
En tant que village labellisé « Terre de jeux », 
Montardon a clos ces 4 années d’investissement par 
une immense fête alliant sport et culture, qui s’est 
déroulée le vendredi 28 au samedi 29 juin. 
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Trois jours de liesse à Montardon
Montardon sera en fête le vendredi 27, samedi 28 et dimanche 29 septembre. Ce sera une première 
pour le tout nouveau comité des fêtes présidé par Julien Latapie. Ce nouveau comité a déjà prouvé 
de quoi il était capable à l’occasion du barbecue proposé aux Montardonnais le 5 juillet. Maintenant, 
on passe aux choses sérieuses avec l’organisation des fêtes patronales de la Saint-Michel.

C’est avec la traditionnelle remise des clefs du village que 
les festivités seront lancées le vendredi 27 septembre 

vers 19 h 00 ! À cette occasion, c’est la Banda « Ça dépend 
des jours » qui sera en charge de l’animation.

Comme l’an passé, le traditionnel repas du vendredi soir 
se déroulera sur la place du village (selon la météo), et sera 
servi tout au long de la soirée de façon continue. En clair, 
vous mangez quand vous le voulez ! Les réservations se 
feront par le biais du programme distribué prochainement 
par le comité des fêtes. Le groupe « Acoustik Softness » 
animera cette soirée qui s’annonce extrêmement festive. 
Le samedi sera placé sous le signe du sport (entraînement 
de rugby, judo, VTT, marche). On relève des nouveautés 
dans le programme avec une démonstration faite par les 
pompiers de Navailles-Angos et une boum pour les petits !

Le soir, le repas sera assuré par les membres de la Pelote 
Montardonnaise. Vers 22 h 
la place des Pyrénées. À l’issue, place à la musique avec 
le podium Festisud. Le dimanche restera dans la tradition 
avec le dépôt de gerbe au monument aux morts, et l’apéritif 
offert par la municipalité.

Vendredi 27 septembre
19 h 00 : remise des clefs au comité des fêtes par le 
maire de la commune.
19 h 15 : apéritif animé par la banda « Ça dépend 
des jours »
À partir de 19 h 00 et jusqu’à 22 h 00 : Apéritif au 
bar puis repas préparé par le comité des fêtes (servi 
en continu).
En soirée : concert avec « Acoustik Softness »
02 h 00 : 
Samedi 28 septembre
8 h 00 - 13 h 00 : marché hebdomadaire avec 
possibilité de restauration.
9 h 00 – 12 h 00 : entraînement de rugby et 
découverte du Judo au dojo.
10 h 00 : démonstration de manœuvre par les 
pompiers de Navailles-Angos.
14 h 00 : randonnée familiale en VTT organisée par 
l’association MontardonAccro’Bike. Inscriptions sur 
place.
14 h 30 : Marche de x km organisée par le foyer rural.
15 h 00 : boum pour les petits
À partir de 19 h 00 : repas organisé par la pelote. Pas 
de réservation, tickets à retirer sur place.
22 h 30 : 
23 h 00 : bal avec le podium Festisud.
02 h 00 :
Dimanche 29 septembre
10 h 30 : dépôt de gerbe aux monuments aux morts.
11 h 00 : messe en l’église Saint-Michel
À partir de 12 h 00 : apéritif organisé et servi par la 
municipalité avec animations musicales.
13 h 00 : restauration sur place (food-trucks).

— Le nouveau comité des 
fêtes redonne de l’élan à 

la commune

Le vendredi 5 juillet plus de 200 
Montardonnais sont venus au barbecue 

organisé par le nouveau comité des fêtes. 
Le président du comité, Julien Latapie, s’est réjoui de 
ce succès. « Nous sommes à la recherche de jeunes 
pour relancer la dynamique des sérénades »,

Si cette soirée a été une grande réussite, c’est aussi 
grâce au sponsor, Arnaud Bop, traiteur à Aire-sur-
l’Adour et membre du comité des fêtes de Montardon.

LE COMITÉ DES FÊTES EST PARTI 
SUR DE TRÈS BONNES BASES

Programme

Le judo Club de Montardon fêtait 
ses 40 ans d'existence le samedi 
13 avril à la salle polyvalente 
transformée, pour l'occasion, 
en un immense Dojo. Les 
anciens avaient répondu présent 
à l'invitation du président Didier 
Bonnassiolle. La fête fut grandiose, 
65 judokas en tenue sont venus 
faire des démonstrations sous 
la houlette de la professeure du 
club, Fabienne Esposito ceinture 
noire 6e dan, une distinction qui lui 
permet d’intégrer le cercle des plus 
haut gradés de la discipline et de 
donner un crédit non négligeable 
au club Montardonnais. Le goûter 
pour les petits et grand, animé par 
la banda «Ça dépends des jours» 
ainsi que le spectacle de magie 
proposé par DANELYS qui ont suivi, 
ont ravi l'assemblée. En soirée, 160 
convives s’étaient retrouvés autour 
de la table.

Un peu d'histoire
Ce club de judo, nommé à sa 
création "Judo club Montardonnais 
Pyrénéen" a été créé en 1982 par 
la famille Ferrandez.

« Au début, notre dojo était un 
préfabriqué où il faisait bon 
pratiquer le judo et boire un verre de 
sirop de grenadine ou de menthe en 

 ! », 
un large sourire Alain Ferrandez 
qui n'aurait raté cet anniversaire 
pour rien au monde. Pour des 
raisons personnelles, la famille 
Ferrandez a été contrainte d'arrêter 
l'aventure en 1992. Le club a été 
repris par l'emblématique Didier 
Bonnassiolle, toujours président. 
Le judo club Montardonnais est 
donc né en 1992, il a su former un 
grand nombre de ceintures noires.
La convivialité de ce club n'est plus 
à démonter, c'est tout simplement 
son ADN.

40 ans du club de 
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MONTARDON ET LE 5e RHC, UNIS PAR UN PARTENARIAT

Le capitaine Jérémy, comandant d'unité de la 
3e Escadrille de Maintenance Hélicoptère 

(EMH3) du 5e Régiment d'Hélicoptères de 
Combat (5e RHC) et Stéphane Bonnassiolle, 
maire de la commune, ont signé un 
partenariat le vendredi 12 juillet à la 
mairie.

Pourquoi un partenariat entre l'armée 
et la commune ?
Le 5e RHC souhaite entretenir avec son 
environnement local, des liens durables. 
Commandée par le Capitaine Jérémy, 
l'EHM3, qui a pour mission d'entretenir 
les hélicoptères Tigres du 5e RHC et du 4e 
Régiment d'Hélicoptères des Forces (4e RHFS), 
sera désormais liée à la commune dans le but, 
d'une part de faire connaître les acteurs et les 
enjeux de la défense et d'autre part, de favoriser 

le rayonnement des armées et développer le lien 
entre l'armée et la nation. Ce partenariat va 

également faciliter, s'il en était besoin, les 
échanges entre les anciens combattants 
et le régiment. « J'habite à Montardon 
et j'ai été marqué par le dynamisme 
de la commune. L'escadrille viendra 
participer autant que possible aux 
multiples activités réalisées sur la 
commune » confie le Capitaine Jérémy, 

déjà Montardonnais de cœur ! Notons 
que ce partenariat est animé pour la 

commune par Sylvia Pizel, adjointe au maire 
en charge de l'animation, de la jeunesse de 

la culture et correspondant défense.

Cette signature permet aussi d'entretenir le lien 
Nation-Armées et de contribuer à la diffusion 
de l’esprit de défense.

La Houn de Toulet 
valorisée par  
les ateliers jeunes

Pour avoir terminé la rénovation de cet 
endroit bucolique où se trouve le lavoir 

« Toulet », six jeunes Montardonnais, Maël, 
Andréa, Alisson, Faustine, Ylan et Noah (1) 
ont reçu une bourse de 90 euros, des 
mains de Stéphane Bonnassiolle, maire de 
Montardon, en présence de Sylvia Pizel et 
Jacky Poublan, élus en charge du suivi du 
projet et de Dominique Parat, directeur 
du Centre social Alexis Peyret.

Sur les 20 h d’atelier réalisées du 15 au 
19 juillet, l’équipe de jeunes a œuvré 
environ 5 h sur le site, le reste du temps 
étant consacré à des travaux d’entretien 
divers dans la commune et en particulier 
au nettoyage du monument aux morts.
Pour Stéphane Bonnassiolle, « l’idée c’est 

d’offrir une activité à nos jeunes et de les 
insérer dans des activités qui vont être 
significatives pour la commune ».

« Ici, c’est la Houn, il y avait des abreuvoirs 
et des lavoirs où les gens allaient laver le 
linge deux fois par an, dans les années 
50-60. C’est un endroit un peu bucolique, 
sur un parcours de randonnée apprécié. 
Ça fait partie d’un ensemble communal 
qu’on réhabilite petit à petit, à travers 
cet ouvrage-là et des replantations, un 
peu plus tard. C’est déjà un tracé bien 
identifié » précise Jacky Poublan, conseiller 
municipal. Dominique Parat rappelle que 
« la Communauté de communes finance le 
travail des animatrices, Lauren et Noémie, 
en proposant une trentaine d’ateliers sur 

le territoire, qui ne mobilisent pas moins 
de 130 jeunes ».

Enfin, Sylvia Pizel, adjointe au maire, 
insiste sur le fait que beaucoup de jeunes 
viennent ici pour valoriser cette première 
expérience « professionnelle » sur parcours 
sup. Soulignant l’intérêt de participer à 
ces ateliers dans le but de se rencontrer 
autour d’un but commun, l’élue lance une 
invitation à l’équipe de la Houn de Toulet 
« N’hésitez à venir nous rencontrer. Vous 
êtes les bienvenus pour adhérer à nos 
projets et nous aider, dans le cadre des 
animations de la commune ».
(1) Noah, 17 ans, est l’arrière-petit-fils 
d’Émile Laborde-Brana qui a construit la 
fontaine en 1930.

Dans le cadre des « ateliers jeunes » proposés par la Communauté des communes des Luys en 
Béarn, en partenariat avec la commune de Montardon et le Centre social Alexis Peyret, le projet de 
réhabilitation de la Houn de Toulet, situé en contrebas de la route de Buros à Montardon, est arrivé  
à son apogée, vendredi 19 juillet, trois ans après son lancement.

Dans le cadre de son 
développement, l’UFC 
Que Choisir a décidé de 
venir au plus près des 

consommateurs et de leurs préoccupations 
touchant à la consommation. C’est 
pourquoi, des contacts ont été pris avec 
différentes mairies et Comités d’actions 
sociales des communes proches de Pau 
dans un premier temps pour aider les 
consommateurs à prendre les devants 
lors de litiges éventuels et de prévenir les 
éventuelles fraudes auxquelles ils peuvent 
faire face. « Stéphane Bonnassiolle, maire 
de Montardon, a répondu favorablement à 
notre proposition d’intervention » souligne 
Yves Balland, conseiller litiges de l’UFC 
Que Choisir.

Le jeudi 17 octobre à 19 h 00, à la salle 
polyvalente, UFC organisera une réunion 
pour présenter sa structure et également 
deux sujets qui touchent particulièrement 
les consommateurs : les arnaques bancaires, 
qui seront présentées par Roland Estrem, 
et la téléphonie présentée quant à elle 
par Yves Balland, tout deux conseillers en 
litiges. Ces deux interventions d’une demi-
heure seront également l’objet d’échanges 
et de questions réponses auxquelles les 
deux conseillers essaieront d’apporter le 
maximum d’éléments de réponse. « De trop 
nombreux consommateurs, alléchés par des 
offres supposées intéressantes se laissent 
prendre aux différents pièges qui leur sont 
tendus par des professionnels de l’arnaque 
toujours plus à l’affût. Nous espérons ainsi 
sensibiliser les consommateurs et les aider 
à les éviter » déclare Yves Balland.

UFC Pau compte 27 conseillers ou 
secrétaires bénévoles. Huit conseillers 
sont chargés d’aider les consommateurs 
dans le règlement des litiges. Fin 2023, 
850 personnes ont adhéré ou réadhéré 
à l’association et plus de 300 000 € ont 
été récupérés grâce à ses interventions. 
En outre 16 conseillers également sont 
chargés d’enquêter sur site pour aider à 
la conception et la réalisation d’articles 
qui paraissent dans le mensuel UFC « Que 
choisir ». À noter que tous les secteurs 
sont concernés par les interventions de 
l’association.

L’UFC Que Choisir
se déplace à Montardon 
le 17 octobre

Le Montardonnaise ne 
change pas un programme 
qui gagne

Les « Montardon d’Achille » organisent le 
Trail « La Montardonnaise » avec le soutien 

et le concours de la Mairie de Montardon, le 
dimanche 8 septembre à partir de 9 h 00.
La Montardonnaise proposera encore cette 
année un trail de 17 km avec 500 m de 
dénivelé, à faire en solo ou en relais, avec 
2 coureurs (7 km pour l'un et 10 km pour 
l'autre). Une marche famille de 9 km, sans 
chronométrage avec un dénivelé de 215 m. 

Le trail et la marche se dérouleront au cœur des communes de Montardon 
Buros et de Serres-Castet. À noter que la course et la marche partiront de 
la place des Pyrénées, pratiquement en même temps (9 h 00). À 11 h 00, les 
enfants s’élanceront de la place des Pyrénées pour parcourir « à fond » les 
1 200 m du circuit. Coté sportif, le parcours a été modifié en partie et rallongé. 

« Nous avons décidé de proposer encore cette année, un segment chronométré 
sur une belle bosse en herbe de 300 m de long, située à proximité du lac de 
Serres-Castet. Deux jambons sont à gagner pour le meilleur temps scratch 
homme et femme ! » souligne Bruno Pédarrieu qui précise que cette particularité 
de course n'a été possible que grâce à l'implication du prestataire Pyrénées 
Chrono. Les inscriptions se feront en ligne via le site de Pyrénées Chrono 
(pas d'inscription papier) ou le jour de l’épreuve moyennant un surcoût de 
2 € au tarif indiqué. Pour tout renseignement : 06 28 20 05 38.

 9 h 00  Montardonnaise trail (17 km) : 15 € en solo, 20 € par équipe
 9 h 05  Marche famille (9 km) : 2 € 
11 h 00  Parcours enfants de 1 200 m : gratuit
Animations, groupe musical « Les Shamr'Oc », buvette, sandwich

UNE NOUVELLE CONSEILLÈRE 
EN IMMOBILIER INDÉPENDANTE

Montardonnaise de cœur, Sörenn Ané s'est 
récemment installée sur la commune 

comme conseillère en immobilier indépendante. 
Elle travaille pour le réseau Iad (Immobilier à 
domicile), qui est le premier réseau de mandataires 
immobiliers en France. 

La jeune femme est particulièrement bien ancrée 
sur les communes du nord de Pau, mais elle a aussi 
des biens dans l'agglomération Paloise et même au-
delà. « Je me suis mise comme indépendante pour avoir 
une relation privilégiée avec mes clients. Je suis totalement 
à l'écoute de leurs besoins, je suis disponible réactive et 
j'aime ce que je fais », confie Sörenn Ané.

Pour tout renseignement : 
06 29 70 31 66 ou sorenn.ane@iadfrance.fr

— Le chantier "jeunes" a permis de mettre en valeur l'ancien lavoir « Toulet »
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Le foyer rural de Montardon, présidé 
par Nelly Pfeil, tenait son assemblée 

générale le lundi 24 juin dans la salle 
d’activité de la salle polyvalente devant 
les responsables de section mais aussi, 
Stéphane Bonnassiolle, maire de la 
commune, Céline Hialé et Frédéric 
Gommy, tous d’eux adjoints au maire. 
Le bilan moral dressé par Nelly Pfeil, la 
présidente, est très positif.

+ 112 adhérents cette saison
Pour l’année 2024, le foyer a connu une 
augmentation significative du nombre 
d’adhérents, passant de 311 en 2023 à 423 
en 2024, soit une hausse de 112 adhérents 
pour 17 activités, dont deux nouvelles. 
« Cette croissance est principalement 
attribuée à l’accroissement de la 
popularité de certaines activités 
spécifiques au sein du foyer », souligne 
la présidente Nelly Pfeil qui observe 
une augmentation notable du nombre 

d’adhérents à la musculation, passant 
de 54 en 2023 à 111 en 2024. De plus, 
l’activité multisport pour les enfants a 
également connu une belle croissance, 
avec une augmentation du nombre 
d’adhérents de 24 à 47. Enfin, la section 
montagne a également enregistré une 
augmentation notable, passant de 45 à 52 
adhérents. Le nombre d’adhérents dans 
les autres sections reste relativement 
stable. « Nous avons le plaisir d’accueillir 
deux nouvelles sections : le roller et les 
échecs qui comptent respectivement 10 
et 11 adhérents », précise la présidente.

Cerise sur le gâteau, les comptes 
présentés par le trésorier Claude 
Gommy, sont toujours et encore positifs. 
le résultat bénéficiaire de l’exercice de 
l’année 2023/2024 est de 2 601 €.

Les très bons chiffres du foyer rural

427
adhérents

17
activités

2
nouvelles
activités

Les douze élus du Conseil Municipal des Enfants 2023-2024 
tenaient un conseil municipal le jeudi 4 juillet, en présence 

de parents, de Rémi De Buttet, directeur adjoint du CLSH « Les 
marches du Béarn », d’Éric Cazenave directeur de l’école et 
de nombreux élus, dont Stéphane Bonnassiolle, maire de 
Montardon. Les trois commissions ont tour à tour exposé 
leurs projets.

• La commission « Quotidien des enfants » composée de 
Félix Dolié Malderez, Alice Moulie, Zoé Coudure-Pizel 
et Maëlan Combaudon, a demandé à la municipalité de 
réaménager le petit parc situé dans la cour, de réinstaurer 
un coin calme et de mettre en place un projet de médiation 
pour gérer les conflits entre les enfants. La commission 
propose également de peindre des jeux au sol dans la cour.

• La commission « Animations » dont font partie Charlie 
Belbadi, Bastien Schuler, Lucas Simon et Noa Bugeia-Pizel, 
souhaite proposer des séances de cinéma en plein air entre 
juin et septembre et une auberge espagnole avec jeux, 
avant les vacances de printemps et d’été.

• Gabriella Escale, Ana Irigoin, Amaia Piqueronies Caldefie et 
Timothé Lalanne, qui forment la Commission « Nature », 
proposent de végétaliser la cour de l’école en installant 
des jardinières. Les enfants souhaitent aussi participer à la 
fête de l’arbre et organiser une journée de sensibilisation 
à la nature.

Six nouveaux futurs élèves de CM1 ont été élus au 
Conseil Municipal d’Enfants (CME) pour l’année 

2024-2025.

Le Conseil Municipal d’Enfants est un projet, lancé 
par la municipalité et le centre de loisirs « Les Marches 
du Béarn ». Il est soutenu par les enseignants de 
CM1 et CM2 dans le cadre de l’apprentissage à la 
citoyenneté. Les élections du renouvellement de 
ce CME se sont déroulées le jeudi 4 juillet comme 
pour de véritables élections : bulletin de vote, carte 
d’électeur, isoloir, tampon « A voté » et dépouillement 
auxquels les enfants ont participé, tout y était ! Cette 
élection a permis le renouvellement des élus de 
CM1 pour un mandat de 2 ans.

8 candidats garçons et 10 filles qui rentrent en classe 
de CM1, étaient sur la ligne de départ. À noter qu'il 
fallait respecter la parité garçons/filles. Ont été élus : 
Dina Atmani, Lana Lapierre, Chalotte Mas, Juliann 
Rey-Marietti, Maël Carbayo-Mayo et Joshua Amiell. 
Ils rejoignent les 6 élus de CM2 : Charlie Belbadi, Alice 
Moulie, Zoé Coudure Pizel, Maëlan Combaudon, 
Lucas Simon et Bastien Schuler.

Bilan

Renouvellement

Le Conseil Municipal 
                                    des Enfants

C’est désormais une 
tradition, la commission 

« Vie associative et scolaire » 
présidée par Céline Hailé, 1re 

adjointe au maire, organisait 
une petite cérémonie de 
départ le 2 juillet dans la salle 
de réception de la commune, 
pour les élèves de CM2 qui 
quittent l’école élémentaire 
cette année et rentrent, pour 
la plupart, au collège René 
Forgues de Serres-Castet. 
Après le discours du maire 
de la commune Stéphane 
Bonnassiolle, mettant en avant 

leur scolarité, les élèves ont 
reçu une clé USB estampillée 
« Montardon » et une calculatrice 
scientifique, nécessaire en 6e, 
des mains des élus présents 
et des membres de l’APE, les 
cadeaux ayant été achetés en 
commun. Le directeur de l’école, 
Éric Cazenave, leur a remis un 
livre offert par l’Éducation 
nationale. Les élèves en ont 
profité pour lire un touchant 
discours de remerciements à leur 
enseignant, Nicolas Begué avant 
de partager le verre de l’amitié.

AU REVOIR LES CM2 
ET BONNE CONTINUATION

Depuis le 3 avril, un professeur de L’École de Musique 
intercommunale des Luys en Béarn, s'est rendu à 

l'école maternelle de Montardon pour faire chanter les 
élèves des quatre classes de l'école, les unes après les 
autres. Après huit séances très soutenues, les 90 enfants 
se sont produits en spectacle, dans l'auditorium de la 
Maison de la Musique, le samedi 8 juin en fin de matinée. 
« Non seulement nous enseignons la musique auprès 
des enfants, mais nous avons aussi une mission et un 
rôle qui s'étend sur tout le territoire de la Communauté 
de communes pour permettre à des enfants qui n'ont 
pas accès à la musique, d'y être sensibilisés », souligne 
Myriam Soula, la directrice de l’École de Musique 
intercommunale des Luys en 
Béarn. Devant plus de 250 
parents et amis, les élèves 
ont magnifiquement 
restitué le travail appris 
ces dernières semaines. 
On a aussi senti, durant 
ce spectacle touchant, 
une grande implication 
des professeurs des 
écoles des quatre classes.

— Les élèves de 
CM2 quittent l’école 

élémentaire

— Le nouveau Conseil Municipal d’Enfants

— Les enfants ont fait part de leurs projets aux élus de la commune

Des élèves de maternelle 
réglés comme du papier  
à musique

De la musique pour les enfants et les adultes
Les inscriptions à l'école de musique 
des Luys en Béarn sont ouvertes
L’École de Musique intercommunale des 
Luys en Béarn a pour principale vocation 
de former des musiciens amateurs. Cet 
établissement est placé sous la direction 
de Myriam Soula. Formation musicale et 
instrumentale, pratiques collectives vocales 
et instrumentales constituent le socle de 
l’enseignement proposé aux enfants 
comme aux adultes. Les droits d’inscription 
sont modulés en fonction du quotient 
familial afin d'ouvrir la pratique musicale 
au plus grand nombre. Les cours sont 
dispensés à la Maison de la musique de 
Montardon. C’est dans ce cadre accueillant 
et lumineux, ouvert sur l’extérieur, que les 22 
professeurs dispensent leur enseignement 

à près de 300 élèves. L’école de Musique 
contribue également à la vie culturelle et 
à l’animation du territoire en proposant 
plus d’une trentaine de manifestations 
musicales par saison.

Les disciplines enseignées
Éveil musical (GS et CP), instruments à 
vent : bois (flûte traversière, clarinette 
et saxophone), cuivres (trompette et 
euphonium), instruments polyphoniques 
(accordéon, guitare classique et piano), 
cordes frottées (violon, violon alto, 
violoncelle), percussions, musiques 
actuelles amplifiées (guitare électrique, 
guitare basse, batterie et chant), voix (cours 
de chant, chant choral enfant et adulte).

Les pratiques collectives
Une offre diversifiée permet à chaque élève, 
enfant ou adulte, de trouver l'ensemble 
qui lui convient : formation musicale, chant 
choral (enfants, adolescents et adultes), 
orchestre d'harmonie junior, musique 
de chambre, ensemble de cordes, 
ensembles de guitares, ensemble de 
musiques actuelles amplifiées, ensemble 
blues, atelier MAO (Musique Assistée par 
Ordinateur), atelier jazz, fanfare Pop.

Nouveautés 2024-2025 :  
Batucada, coaching vocal, atelier de 
musiques traditionnelles et culture des 
musiques actuelles.

x2
nombre 

d'inscrits à la 
musculation
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SAMEDI 
7 SEPT.

FORUM DES ASSOCIATIONS
Los Esvagats -Extérieur ou Salle Polyvalente

10 h 00 – 12 h 30

LA MONTARDONNAISE TRAIL
Montardon d'Achille – Place des Pyrénées
10 h – 12 h 30

POSE 1ÈRE PIERRE CENTRE DES ARRIOUS
Pau Béarn Habitat 

FÊTES DE MONTARDON
Comité des Fêtes – En bas du village
début vendredi 27 sept. à 19 h 00

SOIRÉE CHÂTAIGNES-BOURRET            
Los Esvagats – Salle polyvalente

19 h 00 – 21 h 00

OCTOBRE ROSE

CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE
Anciens combattants – Place de la Mairie

avec 5e RHC, l'école de musique, les officiels de Buros 
et Serres-Castet, les villageois et les enfants de l'école

INAUGURATION « MICRO-FOLIE »
10 h 00

TÉLÉTHON

ANIMATIONS NOËL

VENDREDI
27 SEPT.

SAMEDI
19 OCT.

WEEK-END
27-29 SEPT

DIMANCHE
8 SEPT.

LUNDI
11 NOV.

SAMEDI
26 OCT.

VENDREDI
20 DÉC.

VEN. 29 
& SAM. 30 
NOV.

SAMEDI
23 NOV.

CalendrierCalendrier


